

# Surgen nuevas pruebas sobre la conspiración reaccionaria contra Guatemala

## Detenida una avioneta hondureña llena de armas, que se dirigía a Guatemala por ordenes de la policía yanqui.

Nuevas pruebas contra la conspiración de la United Fruit Co., y los Gobiernos de el Salvador, Nicaragua, Honduras, República Dominicana contra Guatemala, han quedado al descubierto al ser detenida en Panamá una avioneta cargada de armas.

La avioneta había salido de Honduras con dirección a Guatemala y por razones todavía ocultas se tuvo que dirigir a Panamá. En Panamá los aviadores, de nacionalidad americana y que responden a los nombres de Cooper e Hillard se negaron a declarar a la policía panameña ya que afirman que están cumpliendo órdenes secretas del Buró Federal de Investigaciones de los Estados Unidos (F.B.I.),

Es natural que ante la publicidad que ha tenido esta intervención franca y criminal de los imperialistas yanquis y de los gobiernos de Honduras Nicaragua República Dominicana y El Salvador, ya han comenzado a aparecer las aclaraciones. Por ejemplo el gobierno hondureño dice que esa avioneta le fué robada por esos aviadores. El Buró Federal de Investigaciones alega inocencia en este negocio.

Es evidente que todos estos viajes de avionetas misteriosas cargadas de armas, tiene relación íntima con la entrevista que acaban de celebrar el cónsul Canessa de El Salvador, con el dictadorzuelo Somoza de Nicaragua. Ambos personajes han sido los más activos en la conspiración contra el régimen democrático de Guatemala.

Los pueblos de América están ya hartos de intervenciones imperialistas contra los regímenes democráticos de América. Y sobre todo cuando esa intervención se practica en forma tan cobarde como la que se está realizando ahora contra Guatemala.

Es deber de nuestro Gobierno Guatemalteco y contribuir a deshacer esa negra conspiración. Por

que de seguir adelante la misma puede provocarse una situación muy violenta en América y las consecuencias serán de graves proporciones.

## Grandes sectores obreros se oponen al tratado comercial con EL SALVADOR

Uno de nuestros muchachos conversó con dirigentes del Sindicato de Trabajadores de la Industria de la Harina y similares de San José y con la Federación de Trabajadores de San José, quienes les hicieron las siguientes manifestaciones con relación al tratado comercial con el Salvador.

El Sindicato de la Harina, en Asamblea celebrada el dieciseis del corriente mes, acordó oponerse al tratado de libre comercio con El Salvador en la forma en que ha sido concebido. Los obreros de la Harina adoptaron tal resolución tomando en cuenta las siguientes consideraciones:

- La industria panificadora de El Salvador está mucho más desarrollada que la nuestra, principalmente en el ramo de la galleta fina.
- La Mano de obra en El Salvador es más barata que aquí, debido principalmente a que los patronos salvadoreños pagan salarios más bajos que los patronos nacionales y no están expuestos a pagar las prestaciones legales que si deben pagar los de aquí pues en El Salvador el movimiento obrero revolucionario está deshecho por la represión del Gobierno y en consecuencia no puede luchar efectivamente por las reivindicaciones inmediatas de los obreros.
- Tal situación de desventaja acarrearía la ruina de la industria nacional y como consecuencia serían lanzados al paro for-

## - H O N O R - a los héroes de Quebradillas y Tejar

La señora Socorro de Salas y Flora Carvajal, esposa la primera de fernando Saenz y hermana la segunda de Noé Carvajal, caídos ambos durante la Guerra Civil en 1948, nos han informado de las gestiones que se están haciendo para traer los restos de los héroes de Quebradillas y de El Tejar.

Las señoras antes mencionadas están realizando una intensa labor a fin de que se logre el pronto traslado de los restos de esos valerosos muchachos que dieron la vida en defensa de nuestro régimen democrático.

En nuestra próxima edición informaremos con más detalles, ya que estamos seguros de que todos los lectores de ADELANTE contribuirán a hacerles a los muchachos de Quebradilla y el Tejar, un gran homenaje, el homenaje que se merece ese grupo de héroes, que cayó defendiendo las Garantías Sociales y los mejores derechos de nuestro pueblo.

zoso centenares de obreros panaderos.

Por las razones expuestas agregan nuestros entrevistados, es que el Sindicato de la Harina tomó la resolución de luchar, por todos los medios a su alcance, por la modificación al referido tratado a fin de que sea concertado en igualdad de condiciones y sirva para incrementar el desarrollo de nuestra industria y no para liquidarla.

También se nos informa que los Sindicatos del Vestido y del Calzado están estudiando el asunto y adoptarán resoluciones similares, ya que el citado tratado afecta en la misma forma a esas industrias.